



GABRIELA MONTSERRATH PULIDO PADILLA

SERGIO JIMÉNEZ RUIZ

**INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGÍA
MÉDICA**

ANTROPOLOGÍA MÉDICA 1

PASIÓN POR EDUCAR

1º SEMESTRE

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de Febrero de 2022.

Breve Introducción A La Antropología Médica

La antropología se podría decir que proviene de una fusión entre la psicología y la sociología, ya que la psicología se enfoca en las reacciones del ser humano con el entorno y sus procesos mentales mientras que la sociología estudia el ser humano en conjunto, en diferentes instancias en los aspectos educativos, religiosos, cultural, etc.

Por lo tanto, la antropología es la ciencia que trata y estudia al hombre a través del tiempo y como ésta misma evoluciona y se comporta en una sociedad junto a procesos culturales de la salud y enfermedades. Se estima que la antropología es una de las primeras ciencias en busca de obtener experiencia observando el avance de los tiempos de la humanidad en como ese proceso las personas descubrían y ampliaban su conocimiento en relación a su salud pública-social, junto a la antropología incluyeron diversas especialidades de importancia para el desarrollo de la misma, campos de estudio como fuente de conocimiento para aumentar los alcances antropológicos.

Una de las especialidades utilizadas antes del impacto de la antropología fue la etnografía que se encargaba del análisis de un grupo de individuos del modo de vida, cultura, creencias; mediante una observación de lo que las personas de ese grupo hacían, aunque los médicos dejaron la etnografía en desuso no significa que dejo de existir pues la antropología la adopto como una de sus señas de identidad profesional y se volvió como un método de trabajo fundamental obteniendo un rol dentro de la antropología médica y así evolucionar juntos durante los años sesenta y setenta del siglo XX llegando así a la actualidad.

En el desarrollo de la antropología médica diversos profesionales de salud en este caso enfermeras fundadoras que se prepararon con una visión amplia a un panorama social en el que abrieron una nueva perspectiva profesional en investigaciones respecto a la etnografía, así mismo otros especialistas se dedicaron a hacer investigaciones de como los civiles resolvían los problemas de salud que frecuentemente atravesaban, buscar soluciones más óptimas poniendo en práctica sus conocimientos profesionales y ampliar los conocimientos básicos de las personas, aunque no pretendían imponer un concepto antropológico su intención fue reconocer y crear un concepto médico que fuese importante, útil y de extremo valor poniendo como principal base la ciencia con datos científicos reales.

La antropología también ha permitido ocasionar debates con algunas otras ciencias que la han permitido evolucionar, países en colaboración pusieron en práctica los conocimientos de la antropología para las condiciones en las que se encontraba su población basándose en la observación de etnias culturas, servicios sociales de la salud y evaluaciones etnográficas para elaborar reportes y aportaciones nuevas con criterios metodológicos.

Considero después de encontrarme con múltiples definiciones respecto a la antropología que todas las investigaciones han llevado como resultado la motivación de pensar en los demás y crear programas específicos de salud para facilitar la accesibilidad de la salud de las personas ya que también en muchos casos nos encontramos con desigualdad

Sociedad. Aunque la tecnología digital juega un papel importante y en ciertos casos indispensable pues facilita el acceso a información relevante sobre la salud y las enfermedades y solicitar a tiempo una atención médica.

Los factores sociales son otro punto fundamental para diversos tipos de enfermedades ya que se pueden originar por su estilo de vida y costumbres por esa razón ahora hay organizaciones con personas especializadas con un enfoque a combatir las enfermedades degenerativas, venéreas, entre otras; Así como también grupos enfocados en el estudio de las mentalidades que se desarrolla en la humanidad favoreciendo la antropología llevando así a cabo investigaciones exitosas a lo largo de la historia.

Las investigaciones antropológicas no suelen ser tan sencillas como parecen pues consigo lleva un análisis crítico donde se recopila información confiable y sustentable por parte de los investigadores que son grupos de especialistas, que lleva una responsabilidad por encontrar datos correctos y acertados de lo que se busca haciendo una serie de comparaciones del tiempo; con el objetivo de construir un conocimiento del pasado para cambiar el presente.

La antropología médica junto a otras ciencias sociales comprenden que las enfermedades no es solo un concepto o una experiencia difícil, si no, son situaciones que tienen fuertes componentes culturales que deben ser respetados, adaptarnos a los cambios culturales, religiosos, entre otros; Cuidando la integridad y salud del paciente, proporcionándole una buena calidad de vida.

Bibliografía

Universitat Rovira I Virgili. (15 de agosto, 2014). Breve introducción a la antropología médica. Medical Anthropology Research Center (MARC). Recuperado de: <http://www.marc.urv.cat>

Nolla Cao N. (Julio-diciembre 1997). Etnografía: una alternativa más en la investigación pedagógica. Ciudad de la Habana. SEJEL. Recuperado de: <http://scielo.sld.cu>